

**豊明市教育委員会 会議録**  
**「定例会 令和3年1月」**

令和3年1月14日（木）午後2時00分豊明市教育委員会1月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	小 串 真 美	学校支援室長	：	小 崎 真
学 校 教 育 課 長	：	高 木 安 司	生涯学習課長	：	深 草 広 治
図 書 館 長	：	吉 澤 由 美			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（主査）箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

議案

- (1) 令和3年度儀式等について
- (2) 豊明市立公民館条例施行規則の一部を改正する規則（案）について

報告

- (1) 令和2年豊明市議会12月定例会月議会一般質問について
- (2) 教育委員会要綱等の一部改正について
- (3) 令和3年豊明市成人式開催状況について
- (4) 豊明市スポーツ賞表彰授与式について
- (5) 教育委員会後援申請について

## その他

- (1) 令和2年度小中学校卒業式の日程について
- (2) 新型コロナウイルス感染状況について

開会宣言 午後2時00分、1月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 12月定例会(12月18日分)の会議録について、承認する旨確認。

教育長 遅ればせながら委員の皆様、明けましておめでとうございます。新しい年が始まりました。今年も委員の皆様にとって、より良い年になることをお祈りしています。

さて、いよいよ本年4月に二村台小学校が開校いたします。昨年は、開校を円滑に進めるための準備や開校後の学習の進め方、また学校行事などについて、双峰小学校・唐竹小学校の4役を中心に最終的な詰めを行っていただきました。また、普通教室、職員室などの工事も順調に進み、いよいよ開校を待つばかりとなります。今後は、両校の閉校式など閉校に関する行事が行われますが、新型コロナウイルス感染拡大が続いている中、厳重な体制をとって行事を進めなくてはならない状況です。教育委員会としても学校と協力し、問題なく進むよう尽力していきたいと思えます。また、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本県においても緊急事態宣言が発出されました。豊明市では、できる限り感染防止対策をとりながら、各公共施設を市民の皆様にご利用していただけるよう努力しています。しかしながら、今後の感染状況を注意深く見定めながら、必要があればその時点で施設の利用制限について考えていくことにもなるかと思えます。いずれにしても臨機応変の対応になるかと思えます。こうした情報については、委員の皆様にもお伝えしながら進めて参りたいと考えておりますので、よろしく願いいたします。

それでは諸報告に入ります。12月21日に市議会12月定例月議会が終了し、補正予算などすべての議案が可決されました。

同じく23日には総合計画審議会が開催され、長山委員に出席いただきました。今回の会議内容は、総合計画が策定を5年経過したことでの中間見直しであり、各目指すまちの姿の「めざそう値」などの変更を行いました。

1月5日には、学校支援室長とともに愛知県教育長に日本語支援加配教員や通級指導にかかる教員の増員についてお願いに行参りました。

8日には、長山委員とともに愛日地方教育事務協議会に出席して参りました。本市の二村台小学校開校に諸準備が必要であるため、協議会で入学式を2日遅らせる旨を伝えさせていただきました。入学式については、始業式や終業式のように各学校別に定められないため、本市全小学校で統一した日になります。

10日には、成人式を開催しました。後で事務局より報告があるかと思えますが、出身中学校毎に3部制で時間も短縮して行いました。出席者からは、コロナ禍でも開催できてよかったとの声をいただいております。

13日には、スポーツ賞審査委員会が開催され、個人・団体・団体の中の個人で優秀な成績を修められた方として、6人の選手と1団体を選出しました。今のところ来月20日に表彰式を行う予定です。

以上で私からの報告を終わります。今の報告につきまして、ご意見ご質問等はございますか。(なし)

## 議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「令和3年度儀式等について」ご説明をお願いいたし

ます。

学校支援室長 （資料第6号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。（なし）では、議案（1）「令和3年度儀式等について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認といたします。

続きまして議案（2）「豊明市立公民館条例施行規則の一部を改正する規則（案）について」ご説明をお願いします。

図書館長 （資料第7号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 図書館の開館時間を午後9時までに変更するとのことですが、人的配置もされるのでしょうか。

教育部長 受付にシルバー人材センターの方を配置しております。今まで図書館は午後7時まで、南部公民館図書室は午後9時まで開館・開室しておりましたが、時間について再検討したところ、両施設とも午後9時まで可能であるため、変更させていただきました。

委員 曜日限定ではなく、開館日全てにおいて午後9時まで行うのでしょうか。

図書館長 開館日は、午後9時までご利用いただけます。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）では、議案（2）「豊明市立公民館条例施行規則の一部を改正する規則（案）について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認といたします。

議案は以上となりますので、報告に移ります。報告（1）「令和2年豊明市議会12月定例会議会一般質問について」説明をお願いします。

教育部長 （資料第1号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 「今年度中にタブレットを納品し、先生方に一定の研修を行う」と記載がありますが、どのような研修をどのような形で行うのでしょうか。

学校教育課長 1月中に子ども達のタブレットが納品され、4月から本格的に運用する予定です。先生方のタブレットは、すでに納品されており、授業で使用する支援ソフトも決定しておりますので、支援ソフトが納品され次第、4月から使いこなせるよう研修を行います。しかし、研修だけでは難しいかもしれませんので、先生方には実際に使用しながら覚えていただくことも必要かと思えます。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）では、報告（2）「教育委員会要綱等の一部改正について」ご説明をお願いします。

学校教育課長 （資料第2号に沿って説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 支給時期を7月に遅らせることで、何か支障が生じないでしょうか。

学校教育課長 入学前支給という制度がありますので、問題ないと思います。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし) 続きまして、報告(3)「令和3年豊明市成人式開催状況について」ご説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし) 続きまして、報告(4)「豊明市スポーツ賞表彰授与式について」ご説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第4号に沿って説明を行う。)

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし) 表彰される方の種目について説明をお願いします。

生涯学習課長 個人表彰は、エアロビック、テニス、バトントワーリングになります。また団体表彰は剣道、団体の中の個人表彰は、弓道になります。

委員 表彰は、自己申告になりますか。

生涯学習課長 豊明市は、豊明市スポーツ賞表彰について案内をしております。成績内容を証明する書類を添付して自己申告していただき、その中から表彰する個人や団体をスポーツ賞審査委員会で選出します。

委員 優秀な賞を受賞されていても、自己申告されない方もいらっしゃるのでしょうか。

生涯学習課長 そのような方もいらっしゃると思います。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし) 続きまして、報告(5)「教育委員会後援申請について」ご説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 (資料第5号に沿って説明を行う。)

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし) では、報告は以上となりますので、その他に移ります。その他(1)「令和2年度小中学校卒業式の日程について」説明をお願いします。

学校教育課長 (その他資料①に沿って説明を行う。)

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし) では、続きましてその他(2)「新型コロナウイルス感染状況について」説明をお願いします。

教育部長 (その他資料②に沿って説明を行う。)

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 今後、オンライン授業を行っていくことはないのでしょうか。

学校支援室長 タブレットが整備されれば、可能性があると思いますが、どの程度のものを行うかについては、検討中です。

学校教育課長 ルーターを利用すれば家庭でも利用することが可能ですが、その通信料を誰が負担するのかという問題点があります。通信環境がある家庭とそうでない家庭がありますし、全生徒の通信料を負担した場合、高額になります。休校になった場合は、学校を開放して、タブレットを利用して少人数で授業を行うなど対応していきたいと考えております。また、家庭でのオンライン授業については、次の段階になりますので、子どもへの影響など研究して、どのように活かしていくか検討していこうと思います。

委員 新型コロナウイルスに先生方が感染した場合、どのように対応していくのでしょうか。

教育長 先生方が感染した場合、小数校だけであれば支援室の先生方が応援に行くことも可能ですが、複数校の場合は、誰が対応できるのかなど今後の方針を明日の臨時校長会で協議する予定です。

委員 豊明市で感染者が出た場合、どのような流れで保護者まで連絡が行くのでしょうか。

学校支援室長 濃厚接触者であることが判明した時点で、保護者から学校に連絡することになっております。学校からは、市教育委員会にPCR検査日やその結果が出る日など報告があります。もし、検査結果で陽性者が出た場合は、該当校の保護者にメールにて連絡をします。感染者や濃厚接触者自身の対応については、保健所から直接指示が出ています。

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、次回の教育委員会の日程についてお願いします。

学校教育課長 (2月16日(火)午後2時00分から2月定例教育委員会を開催、3月3日(水)午前11時00分から3月臨時教育委員会を開催、3月19日(金)午前11時00分から3月定例教育委員会を開催する旨提出。)

教育長 他にございますか。(なし)

閉会宣言 午後3時07分、1月定例教育委員会の閉会を宣言。